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              La Tercera declinación  (II) 

Los temas en vocal -i, o también llamados temas parisílabos, son 

los nombres de género masculino, femenino o neutro que tienen 

el mismo número de sílabas en el nominativo y en el genitivo 

singular.   

¿En qué se diferencian con los que vimos ayer?; estos temas 

forman el genitivo plural en –ium; los neutros forman el ablativo 

singular en –i; y el nominativo, vocativo, y  acusativo plural de los 

neutros acaba en –ia.  

Los temas parisílabos pueden presentar cuatro tipos de 

nominativo: en –is (navis, navis (“nave”), -es (proles, prolis 

(“descendencia”), -er (imber, imbris (“tempestas”), y los de 

género neutro  en –e (mare, maris (“mar”). También lo son los 

acabados en –al, -ar en nominativo (ej. animal, animalis). Estos, 

aunque son imparisílabos, se declinan como los temas en –i.   

  

Paradigma de la declinación de los temas en -i.  

 

Masculino / Femenino Neutro Masculino/Femenino Neutro 
Nom.  

navis 
 

 
nubes 

 
imber 

 
 
mare 

 
 
naves 

 
 
nubes 

 
 
imbres 

 
 
maria 

Voc. 

Ac. navem nubem imbrem 

Gen. navis nubis imbris maris navium nubium imbrium marium 

Dat. navi nubi imbri  
mari 
 

 
navibus 

 
nubibus 

 
imbribus 

 
maribus Abl. nave 

 
nube imbre 
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Y por último, tenemos los llamados temas mixtos, que como su 

nombre indica, presentan características de los temas en 

consonante (el singular), y de los temas en vocal (el plural). 

Pertenecen a los temas mixtos los nombres que delante de la 

desinencia de genitivo singular –is, tienen dos consonantes 

como por ejemplo en pons, pontis (“puente”), y también los 

monosílabos que tienen un diptongo, como por ejemplo fraus, 

fraudis (“fraude”).  

 

Paradigma de la declinación de los temas mixtos.  

 

Nominativo  
-s 
 

 
pons 

 
 

-es 

 
pont-es Vocativo 

Acusativo -em pont-em 
Genitivo -is pont-is -ium pont-ium 

Dativo -i pont-i  
-ibus 

 

 
pont-ibus Ablativo -e pont-e 

 

Por si os lo estáis preguntando, no tenemos en el nominativo 

singular una forma como *ponts, porque los grupos de oclusiva 

dental  (t/d) + s, se resuelven en –s (ds > s, ts > s).  

Y hasta aquí con la tercera declinación. Hay algunas 

particularidades y excepciones más, pero que no vamos a ver 

ahora. Si surgieran el curso que viene se os explicaría en clase.  

 

 


